
團體支持西九「一筆過撥款」  

(刋於 2008-01-05 星島日報) 

立法會一個委員會討論西九文娛區發展計畫，約有三十多個團體出席並發表意見。大部

分出席團體支持政府一筆過撥款予西九管理局，但強調需要有高透明的機制監管。但亦

有文化界人士批評政府未討論法例及訂立完整文化政策前，就要求撥款進行計畫，是「土

法煉鋼」。  

被批評「土法煉鋼」  

進念二十面體創作及節目總監胡恩威批評政府，「好像土法煉鋼……在很短時間內超英

趕美……覺得連局的條例都未討論，便去討論二百多億的撥款，我個人覺得有這種味

道，他們給我的印象是，希望在短期內製造大量的文化觀眾。」他又稱，擔憂西九成為

另一個「維港巨星匯」，造成浪費公帑。  

不過，大部分出席會議的團體都贊成當局建議的一次過撥款模式。藝術發展局行政總裁

茹國烈表示，支持政府一筆過撥款二百一十六億元予西九管理局，認為可使管理局運作

及監管更具彈性。而公共專業聯盟主席黎廣德亦表示支持，但前提是要西九管理局具民

選成分。他建議由選委會專業界別及藝發局，分別提名五名代表加入管理局，另外五至

六名成員，則由全港民選區議員投票選出。  

汪明荃冀加入粵劇代表  

八和會館主席汪明荃亦表示支持政府一筆過撥款二百一十六億元予西九管理局，冀管理

局可加入粵劇界代表，並促請政府提高對粵劇藝術的撥款，協助本土文化發展。她又質

疑，目前政府的文藝政策和資源大多以西方古典音樂為主，單是香港管弦樂團，已有五

千萬撥款，然而整個粵劇界只有約三千萬，認為政策對粵劇界不公平。  

民政事務局副秘書長梁悅賢回應時表示，外界對西九管理局組成意見紛紜，對於是否加

入民選成分，難以達成共識。她又表示，當局對西九日後的命名持開放態度，有關問題

會在向立法會提交的條例草案中反映。本報記者 


